
繁星耀路竹 社區高中揚眉吐氣 更新時間：2008-03-13 23:00:53 

記者∕作者：嚴文廷 

【記者嚴文廷綜合報導】挖掘「繁星」，普通高中也能綻放光芒。高雄縣路竹高中洪凡雅因「繁星計畫」 

成為全校首位台大學生，學校放鞭炮慶祝，紅布條跑馬燈紛紛出籠，這所位於高雄與台南交界的學校，好 

學生總是流往台南與高雄岡山，這次總算一吐怨氣，證明就讀社區高中也有機會上好大學。 

肯讀書 讀哪裡都一樣 

「肯唸書，讀哪裡都一樣」，因為媽媽的一句話，讓洪凡雅決定選擇離家 10 分鐘的路竹高中，放棄台南 

第二志願嘉齊女中，她說，到台南來回車程就花掉兩小時，離家近是選擇路竹的主因，況且師資差別不大， 

如果再讓她選一次「還是相同的決定。」 

「賀洪凡雅錄取國立台灣大學社會工作學系」路竹高中網站立刻出現最新訊息，宛如成路竹地區的大事， 

校長林享仁開心地說，這是 88 年設立高中部以來，出現第一個考上台大的學生，今年更打破紀錄，一口 

氣有 4 位學生考上國立大學，林享仁說：「感謝繁星計畫給社區型高中考上好大學的機會。」 

洪凡雅的學測成績並不突出，58 級分在明星高中可能都排在後半段，但這樣的成績，在路竹高中卻是第 

一名的成績。洪凡雅說，學校推薦與申請入學分別報名嘉義大學社工系與屏東教大幼教系，與繁星計畫的 

台大社工系相去甚遠，她坦言，這是和導師討論後決定「拚拚看」，沒想到真的能成功，心情只有「開心」 

兩字可以形容。 

洪凡雅在校成績總是維持前 5 名，成為學校前 1%學生，達到有參加繁星計畫的資格，連她都沒想過，真 

的可以考上台大社工系，至今都還有點不敢置信。 

她建議學弟妹，不見得非念明星學校不可，一般高中師資不會比較差，「重要的是妳肯不肯唸書。」 

充分利用時間是祕訣 

未來進入台大社工系，將努力朝成為社工員邁進，她害羞地說，想成為社工員是因為在電視上看到播出有 

關於外籍配偶的故事，裡面社工員的付出讓她印象深刻，成為選填志願時的重要參考。 

洪凡雅指出，繁星計畫真的很棒，以她的總級分，在明星高中不算什麼，但在鄉下高中卻可藉此參加繁星 

計畫，增加考上一流大學的機會。上高中後就不曾補習，洪凡雅除認真聽課外，放學後會留下來參加晚自 

習，週一至週五不間斷，晚上 8 點半才回家，她說，還好學校離家只有 10 分鐘。 

堅持不熬夜是她唸書的小秘方，晚自習已複習完大部分課業，回家只要輕鬆再溫習，每天準時 12 點上床 

睡覺。 

另外，她上高中後一直有閱讀英文雜誌的習慣，不懂的部分再找學校老師請教，回想剛上國中連英文 A 

到 Z 都念不完，如今卻可以在學測英文考出 14 分的高分，差別只在於她肯花時間唸書。
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